



ROME.—Le Tombeau de Pie IX dans la crypte de Saint-Laurent-hors-les-murs.

LE TOMBEAU DE PIE IX—Pie IX, dont l'humilité était une des qualités maîtresses, avait demandé dans son testament à être inhumé très modestement, dans la basilique de Saint-Laurent-hors-les-murs au fond de la crypte, espèce de souterrain sombre où l'on montre aux pèlerins et aux voyageurs le tombeau des martyrs Laurent, Etienne et Justin. On lui montre aussi la pierre sur laquelle, d'après la tradition, fut déposé le corps de saint Laurent après avoir été brûlé.

Le désir du Pontife fut respecté. Pie IX eut le tombeau qu'il avait souhaité. Aucune statue, aucun bas relief; une simple inscription : *Ossa et cineres Pii...*

Mais ce que le Pontife n'a pas voulu, ses admirateurs l'ont désiré et l'ont obtenu. Ils ont ouvert une souscription parmi les sociétés catholiques du monde entier pour donner à la mémoire de Pie IX un témoignage éclatant de dévouement et d'affection.

"Nous avons respecté sa volonté, ont-ils dit. Une simple plaque de marbre désigne l'endroit où reposent ses cendres vénérées. Mais, sans toucher au tombeau, il nous sera bien permis d'orner, de décorer, d'enrichir le cadre."

L'argent a afflué de toutes parts, et aujourd'hui Rome compte un riche monument de plus. La crypte, devenue le cadre du tombeau de Pie IX, qu'entoure une grille en hémicycle, a été revêtue de splendides mosaïques, de style vénitien, qui font l'admiration des visiteurs.—*L'Illustration.*